

〈育てたい子供像〉
きれいな心の子
大きな夢もつ子
笑顔いっぱいの子

たかせの子



令和7年11月7日（第8号）

「素直さ」が光る たかせの子

校長 岸 泉

「素直な心とたくましい体で進んで学ぼうとする子」は、たかせ小学校の教育目標です。この教育目標の通り、たかせ小学校の子供たちは、本当に素直でまっすぐな子供たちで、日々感心させられることがたくさんあります。何かを学ぼうとするとき、自分を伸ばそうとするとき、「素直さ」って大事だなあと、子供たちを見ていてますます納得する今日この頃です。

最近、6年生が未就学児のお世話をする機会が、来年度入学予定の就学時健康診断と、保育所避難訓練の2回ありました。就学時健康診断のときは、頼まれた仕事を素直に責任もって引き受け、検査の仕方を優しく教えたり、未就学児に合わせて引率したりしている姿に感心しました。

大津波警報時の保育所避難訓練のときは、階段を安全に



上り下りできるように手をとり、声をかけていました。屋上出入り口の段差や手すりの方向に合わせて園児に気を配って動く6年生の姿に保育所の先生方も大変頼もしく感じておられました。実は今この6年生が保育園児だった頃を知っている職員がたくさんいらっしゃったようで、6年間の成長ぶりにも感動しておられました。「こんなに立派に成長したんですね」と顔をほころばせる保育所の先生方の話を聞きながら、今はこんなに頼もしい6年生も、これまでにいろいろな経験を



積み、それを支える温かい環境があり、その都度素直に学んできたからこそ、まっすぐ成長してきたんだなど改めて感じました。

11月に入り、6年生は卒業アルバムに載せる写真撮影も始まりました。何をするにも「小学校生活最後の…」という言葉が付くようになってきました。先日、たかせ小学校のリーダーとして日々がんばっている6年生に楽しい体験をと「大きなしゃぼん玉づくり」の時間を設定しました。反応を心配していたのですが、こういう遊びに関しても思いっきり楽しめ「とても楽しかったです。ありがとうございました」と自然に言える6年生。そんなところも素直でとっても素敵です。その6年生の姿を見て、下級生たちは「素直な心」を自然と引き継いでいっています。



10月の活動の様子

短距離走記録会・中距離走記録会 10月～11月

過ごしやすい気候のこの時期に、短距離走記録会と中距離走記録会を学団ごとに行いました。練習の成果を発揮しようと、一生懸命ゴールを目指して走る姿はどの子も輝いていました。



遠足 3,4年生 10月16日(木)

中学年は、ますのすしミュージアム、四季防災館、北日本新聞創造の森「越中座」と楽しみながらも社会科や総合の学習も兼ねた施設に行ってきました。工場の機械や物の作り方を実際に見たり、実体験型の防災の学習をしたりして、「百聞は一見にしかず」ということを納得してきた遠足となりました。



遠足 1,2年生 10月17日(金)

低学年は太閤山ランド、こども未来館に行って思いっきり遊んできました。この日は晴れていたので、秋晴れのもと芝生広場でお弁当を食べることができました。おうちの方が作ってくれたお弁当が何よりうれしかったという子供たちもたくさんいたようです。準備などありがとうございました。



遠足 5,6年生 10月17日(金)

高学年は高岡方面に行ってきました。北陸コカ・コーラ砺波工場、高岡古城公園、瑞龍寺を巡ってきました。有名な工場や、国宝にも指定されている歴史ある寺院を見学して学ぶことも多かったようです。



【美術館鑑賞 4年生 10月28日(火)】

黒部市美術館に鑑賞の学習に行ってきました。遠くから、近くからと見方を変えると違って見えたり、それぞれの絵から感じることも違ったりと、鑑賞の面白さを感じ取っていました。



【就学時健康診断 10月29日(水)】

来年度入学予定児の就学時健康診断を行いました。6年生が未就学児のお世話をしました。保護者の皆さんにはその間、学校の説明を聞いていただいたり、PTA 役員さん主催の親学び講座に参加していただけました。



【11月～12月行事予定】

【11月】

- 7日（金）音楽会歌唱指導②（5、6年生）、5年生校外学習うなづき友学館
- 9日（日）東布施公民館祭り
- 11日（火）読書大好き集会
- 12日（水）6年生黒部市美術館出前授業、4年生プラネタリウム学習
- 13日（木）音楽会歌唱指導③（5、6年生）
- 14日（金）避難訓練
- 15日（土）県小学生火災予防研究発表大会、黒部市幼小中美術展～17日（月）
- 18日（火）防犯パトロール、卒業アルバム写真撮影、黒部地場産学校給食の日
- 19日（水）2年生黒部市美術館出前授業
- 20日（木）学習参観、学校保健委員会、5・6年生合唱発表会（午前中）
- 21日（金）黒部市小学校音楽会（5、6年生 コラーレ）
- 22日（土）黒部市善行賞表彰式

【12月】

- 1日（月）委員会活動
- 2日（火）防犯パトロール、人権集会
- 8日（月）クラブ活動最終
- 10日（水）～12日（金）個別懇談会（全校4限まで13：15下校）
- 16日（火）防犯パトロール
- 17日（水）地区児童会、集団下校
- 23日（火）給食最終日
- 24日（水）第2学期終業式



たかせ小学校サポーター(学習ボランティア)を募集しています！

「たかせ小学校サポーターの募集」というお便りを別紙で配付しました。昨年度から行っている学習ボランティアのことです。お願いする日が積雪等の悪天候の日だったり、ミシンやのこぎり等で万が一怪我をされたりといった心配もあるかと思いますので、保護者、祖父母の皆様に安心して参加いただけるように保険登録をお願いして体制を整えたいと考えています。皆様の温かいご支援をお待ちしています。別紙のお便りをご覧になられ、分からぬことがあれば学校に問い合わせてください。

下記に、この後お願いしたい学習活動を書きましたので、お力を貸していただけすると幸いです。
くわしい日時につきまして、登録いただいた安全メールやお便りでお知らせします。

お力を借りしたい内容	学年	時期
☆算数：九九を覚えられるように聞いてください。	2年生	11月末～1月
☆図工：くぎ打ちをするので見守ってください。	3年生	12月
☆図工：のこぎりを使うので見守ってください。	3年生	1月
☆家庭科：初めてのミシン学習をサポートしてください。	5年生	1月
☆音楽：琴や三味線、横笛などの生演奏をお聴かせください。	4年生	1月～2月
☆生活科：昔遊びと一緒にしてください。	1年生	1月
☆生活科：成長したこと発表会の観客になってください。	2年生	2月
☆図工：初めての彫刻刀、見守りをお願いしたいです。	4年生	2月

【野生動物（熊、猿等）の出没が相次いでいます。

安全のためにご協力をお願いします】

＜児童生徒へは以下のように指導しています＞

- ・クマ鈴や防犯ブザー等の音の出るものを持ち歩く。
- ・野生動物を見かけたときは、不用意に近付かない、刺激しない、速やかにそばを立ち去る。
- ・徒歩で登下校する場合は、できるだけ複数人で行動し、単独での行動は避ける。（しばらくは集団下校を続けます。）

＜保護者への連絡事項＞

- ・登下校が心配な場合は、保護者による送迎をお願いします。
- ・家の近くまで、バス停までなどのお迎えが可能であればお願いします。
- ・熊を見かけたら黒部警察署もしくは黒部市役所まで通報をお願いします。

☆防犯パトロール隊や警察、市役所の方もパトロールしてくださっていますが、広範囲にわたるためご協力をお願い致します。

民生委員の方が描いてくださった4コマ漫画です。火、木曜日の朝のあいさつ運動にご協力いただいています。

「あいさつ運動」パート2

